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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Курьер новостей

ЧИСЛО ЖАЛОБ ЖИТЕЛЕЙ
КАЛУГИ НА ПРОБЛЕМЫ ГО�
РОДСКОГО ХОЗЯЙСТВА ВЫ�
РОСЛО НА 30% В 2019 ГОДУ
ПО СРАВНЕНИЮ С ПРО�
ШЛЫМ ГОДОМ. Больше всего
жалоб поступает на качество
уборки дворов и дорог, нереша�
емую ситуацию с наводнивши�
ми город бродячими собаками и
на работу общественного транс�
порта, сообщает ИА «Регнум».
За шесть месяцев 2019 года го�
родской управой было зарегист�
рировано 21 тыс. 730 устных об�
ращений калужан. Письменных
обращений поступило 3599. На
35% выросло количество обра�
щений из прокуратуры. 

В РОССИИ В ПРОШЛОМ
ГОДУ 20 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК
УМЕРЛИ ОТ ВИЧ�ИНФЕК�
ЦИИ. За год показатель увели�
чился на 2,2%. Об этом говорит�
ся в докладе Центрального на�
учно�исследовательского ин�
ститута организации информа�
тизации населения минздрава
России. Пик смертности от
ВИЧ приходится на больных в
возрасте 25—34 лет. 76,7% скон�
чавшихся от ВИЧ находились в
возрастной категории от 25 до
44 лет. «ВИЧ�инфекция в моло�
дом трудоспособном возрасте
(18—44 года) выходит на одно из
первых мест в структуре смерт�
ности населения (2018)», — от�
мечается в докладе. По резуль�
татам 2018 года в России насчи�
тывается 896 тысяч человек,

больных ВИЧ. За год число но�
вых выявленных больных соста�
вило почти 86 тысяч человек.

БЕЗ ЭЛЕКТРОСНАБЖЕ�
НИЯ ОСТАЛИСЬ БОЛЕЕ 110
ТЫСЯЧ ЖИТЕЛЕЙ ЧЕЧНИ.
Причиной отключения стали
неблагоприятные погодные ус�
ловия, говорится в справке�до�
кладе о происшествии ситуаци�
онно�аналитического центра
(САЦ) минэнерго РФ. «В среду с
04.35 по настоящее время из�за
неблагоприятных погодных ус�
ловий (дождь, ветер до 25 м/с)
происходят массовые аварий�
ные отключения в распредели�
тельных сетях 6—10 кВ (филиал
«МРСК Северного Кавказа» —
«Чеченэнерго»)», — указывается
в сообщении. Без света остались
жители Урус�Мартановского и
Ачхой�Мартановского районов.
Потребляемая мощность от�
ключённых потребителей — 28
МВт. Аварийные бригады ведут
восстановительные работы.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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Сегодня в номере:

О КАЗЫВАЕТСЯ, та война,
которую мы по праву назы�
ваем Великой Отечествен�

ной, такой же была и для... гитле�
ровской Германии. Удивлены?
Скажете: бред? Но ведь это не кто�
нибудь, а научный авторитет веща�
ет — профессор�историк Борис
Хавкин.

В передаче из цикла «Цена Побе�

ды» ведущий спросил его: почему
гитлеровцы сопротивлялись, когда
бои шли уже на их территории,
«когда всем было очевидно, что Гер�
мания падает»?

Ответ профессора: «Вот тут я
скажу неполиткорректную вещь.
Дело в том, что война, когда шла
на территории СССР, была для со�
ветских народов Отечественной и
справедливой. А когда война при�
шла в рейх и Красная Армия дале�
ко не гуманными средствами боро�
лась в том числе с мирным населе�
нием, то каждый немецкий солдат
защищал свой дом».

Охотно соглашаясь, ведуший
Владимир Рыжков подытоживает:

«Теперь война для них была Отече�
ственной».

Ничего себе! Как говорится, при�
ехали...

Вы вдумайтесь, что же людям вну�
шают. Нет разницы в той войне
между Советским Союзом и фа�
шистской Германией, между Крас�
ной Армией и гитлеровской. Просто
сначала справедливую Отечествен�
ную войну вела одна сторона, а по�
том — другая.

Но в чём наша несправедливость?
В рейх Красная Армия вошла, пре�
следуя бандитов, напавших на Со�
ветскую страну и творивших здесь
чудовищные, неслыханные по мас�
штабам преступления. Узнавая о

трагической судьбе своих родных и
близких, оставшихся на временно
оккупированной земле, многие на�
ши солдаты, наверное, чувствовали
определённое моральное право на
отмщение. Однако решение Совет�
ского государства было сугубо твёр�
дым: народу мстить недопустимо.

Все возможные меры направля�
лись на то, чтобы это решение вы�
полнялось. Так откуда же размашис�
тое утверждение профессора Хавки�
на, будто «Красная Армия далеко не
гуманными средствами боролась в
том числе с мирным населением»?

Отдельные эксцессы были, это
известно. Только можно ли какие�то
случаи мародёрства или насилий

приписывать Красной Армии в це�
лом, представляя их как проводи�
мую ею политику? Но ведь за подоб�
ные факты «борьбы с мирным насе�
лением» виновные строжайшим об�
разом наказывались, вплоть до рас�
стрела.

А как настраивались наши враги,
отправлявшиеся покорять Совет�
ский Союз? Вот выдержка из памят�
ки немецкого солдата: «У тебя нет
сердца и нервов, на войне они не
нужны. Уничтожь в себе жалость,
сострадание. Убивай всякого рус�
ского, не останавливайся ни перед
кем, будь перед тобой старик, жен�
щина, девочка или мальчик. Уби�
вай, этим самым спасёшь себя от ги�

бели, обеспечишь будущее своей се�
мьи и прославишься навек».

Они так и действовали, осуще�
ствляя генеральный план «Ост» —
план уничтожения нашего народа.
Не было таких казней, которые не
применили бы нацисты в отноше�
нии советских мирных жителей,
нет таких мук, которые те не испы�
тали бы от фашистских оккупан�
тов. Насилия, пытки, виселицы,
расстрелы, умерщвление голодом и
холодом, удушение газом, сожже�
ние заживо и закапывание живьём,
четвертование, отрубание голов —
всё использовалось, что только
могло родиться в головах изощрён�
ных садистов.

Это была политика геноцида. Из
27 миллионов наших соотечествен�
ников, погибших во время той вой�
ны, гораздо больше половины —
гражданское население. Разве хоть
в малейшей мере сопоставимо это с
потерями мирных жителей на гер�
манской территории, когда Крас�
ной Армией освобождалась она от
фашизма?

Кощунственно говорить о «фа�
шистской Отечественной войне», о
справедливости нацистов и неспра�
ведливости красноармейцев. Между
тем профессор Б. Хавкин преподаёт
в РГГУ, то есть в Российском госу�
дарственном гуманитарном универ�
ситете (бывший Московский исто�
рико�архивный институт). И в та�
ком вот духе наставляет молодёжь,
включая будущих историков! Беда...

Виктор КОЖЕМЯКО.

Взгляд с улицы «Правды»
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Не услуга, а грабёж
В селе Ключи Алтайского края прошёл митинг против «мусорной рефор�

мы», на который собрались больше 200 человек. Жители райцентра выска�
зали своё недовольство работой регионального оператора «Позитив 88».

ВРЕЗОЛЮЦИИ, принятой участниками про�
тестной акции, содержится требование отло�

жить реализацию «мусорной реформы», чтобы
доработать её в соответствии с реальными усло�
виями обращения ТКО в сельской местности.

Ситуацию прокомментировала первый секре�
тарь Алтайского крайкома КПРФ, руководи�
тель фракции КПРФ в Алтайском краевом зако�
нодательном собрании Мария Прусакова:

— «Мусорная реформа» продолжает выводить
народ на улицы, особенно в сельской местнос�
ти. Люди не понимают, почему они должны оп�

лачивать услуги, которые им фактически не
оказываются. Большая часть мусора на селе
сжигается, а зола является отдельным классом
отходов, который не подлежит вывозу на поли�
гоны. Для Алтайского края, где население в ос�
новном сельское, эта проблема стоит особенно
остро. Необходимо учитывать специфику села и
серьёзно корректировать закон в этой части.
Наша фракция КПРФ сейчас готовит в этот до�
кумент такие поправки.

Пресс�служба 
Алтайского крайкома КПРФ.

Крепким словцом

ИЗ РАЗГОВОРОВ пикетчи�
ков с прохожими стало

ясно, что мнение людей о
«единороссовской» власти ме�
няется. Всё больше жителей
узнаёт о безответственных её

планах превратить область в
ядовитую свалку. Из уст прак�
тически каждого остановив�
шегося возле пикета горожа�
нина звучало крепкое словцо
в адрес президента и прави�

тельства. Судя по таким наст�
роениям, нет никаких 55 про�
центов жителей страны, как
нам втолковывают социологи,
желающих, чтобы Путин ос�
тался главой государства и по�
сле 2024 года! Большинство
людей не хотят видеть его на
этом посту уже сейчас!

Пресс�служба Энгельсского
райкома КПРФ.

В городе Энгельс Саратовской области
коммунисты провели очередной пикет со
сбором подписей против строительства в ре�
гионе завода по утилизации промышленных
отходов I и II классов опасности.

В душ с чайником
ВЧЕЛЯБИНСКЕ жительница одного из домов, распо�

ложенного на улице Каслинской, Светлана Пашина
решительно выступила против коммунальщиков, затянув�
ших сроки подачи горячей воды. 

Вместе со своими двумя маленькими детьми она пришла
в приёмную управляющей компании «ДЕЗ Калининского
района» и отказалась её покидать. 

— У нас некачественно предоставляются услуги. В про�
шлом году три месяца не было холодной воды, исключитель�
но — горячая. Я из�за этого, извините, родила раньше на
нервной почве. А сейчас у нас уже полтора месяца нет горя�
чей воды, — высказала свои претензии Светлана сотрудни�
кам ДЕЗ. — Больше терпеть не могу! У меня грудной ребё�
нок. Я его подмываю, держа на ноге, из чайника. И ещё ска�
зали, что горячей воды не будет до 12�го числа. Итого — два
месяца! Я пришла сюда умывать и подмывать своих детей.
Потому что вы с горячей водой, а мы — нет. Я всех наших жи�
телей соберу. Или будем отказываться от ваших услуг. 

В управляющей компании кивают на неисправный бой�
лер: дескать, горячую воду включат после его починки. В
ответ горожанка предложила руководителю УК купить ей
водонагреватель. 

— Я деньги тратить на это не буду, потому что плачу за
обслуживание, — подытожила возмущённая мать.

Юлия ДИМОВА. 
Фото Вадима АРХИПОВА.

Была «фашистская Отечественная»?!Столько самой злона�
меренной лжи придумано
и пущено в ход, дабы ок�
леветать нашу Великую
Победу, что больше вроде
бы уже невозможно. Од�
нако всё прибавляют! И
вот недавно очередной
сенсацией оглоушило ра�
дио «Эхо Москвы».

За возвращение на путь социализма
1 августа Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов

посетил молодёжный форум «Территория смыслов — 2019»
На этот раз традицион�

ный молодёжный форум
проходил в подмосковном
Солнечногорске. В очеред�
ной тематической смене
приняли участие молодые
политики, как представите�
ли парламентских партий,
так и беспартийные. Одной
из самых представитель�
ных и активных на форуме
стала делегация Ленинско�
го комсомола.

1 АВГУСТА в гости к ребятам 
приехал лидер КПРФ и Народ�
но�патриотических сил России 

Г.А. Зюганов. Комсомольцы встрети�
ли Геннадия Андреевича зажигатель�
ными песнями, а Дмитрий Дашунин
из Брянска прочёл стихи, посвящён�
ные борьбе за права трудящихся.

Затем Геннадий Андреевич совер�
шил экскурсию по территории форума.
Он ознакомился с тем, в каких услови�
ях живут ребята, осмотрел учебные и
спортивные площадки, помещения
для дебатов и дискуссий.

После этого лидер КПРФ в «красном
павильоне» выступил перед комсо�
мольским активом. Ребята приветство�
вали Г.А. Зюганова дружным скандиро�
ванием: «Ленин! Партия! Комсомол!»

Открыл и вёл встречу первый секре�
тарь ЦК ЛКСМ РФ Владимир Исаков.
В мероприятии также приняли участие
заместители Председателя ЦК КПРФ
Ю.В. Афонин и Д.Г. Новиков.

«Наше самое богатое наследство —
это великая тысячелетняя держава, —
отметил Г.А. Зюганов, обращаясь к
участникам встречи. — Нам почти 1150
лет. Но если вы внимательно посмот�
рите на нашу историю, то увидите, что
её ковало прежде всего молодое поко�
ление. Вам выпала особая ответствен�
ность — сохранение Российской дер�
жавы, возвращение её на путь обнов�
лённого социализма, защита интере�
сов трудового народа и будущего ва�
ших детей и внуков». 

Г.А. Зюганов подчеркнул, что эта за�
дача является очень сложной. Но моло�
дому поколению есть с кого брать при�
мер. Геннадий Андреевич отметил, что
великие собиратели державы, такие как
Александр Невский, Дмитрий Донской,
Пётр I, сумели проявить себя, будучи
совсем молодыми людьми. В числе ос�
нователей мощного централизованного
Российского государства лидер КПРФ
назвал также Ивана III и Ивана IV.

«В дальнейшей нашей истории были

разные страницы, и всегда молодёжь
показывала особый пример. Но самые
удивительные примеры дала ленинско�
сталинская модернизация. Те, кто ко�
мандовал тогда красными полками,
были, по сути дела, вашими ровесника�
ми», — напомнил лидер коммунистов.

«Ленинско�сталинская модерниза�
ция с 1917 по 1953 год показала потря�
сающий прорыв в нашей истории», —
подчеркнул Г.А. Зюганов.

Далее лидер КПРФ напомнил, что
В.И. Ленин написал свою работу о раз�
витии капитализма в России, когда ему
было 25 лет. В ней он с математической
точностью доказал, что отсталая Россий�
ская империя, в которой хозяйничают
банкиры Лондона, Парижа и Нью�Йор�
ка, неизбежно будет втянута в войну. И в
этой войне она потерпит поражение.

Г.А. Зюганов подчеркнул, что только
гений Ленина и организаторский та�
лант Сталина смогли собрать распав�
шуюся и разорённую державу. «Нэп и
план ГОЭЛРО были гениальными про�
граммами той эпохи, и полумёртвая
страна стала оживать на глазах», — от�
метил Геннадий Андреевич.

Он также напомнил, что под руко�
водством Сталина за 10 лет было пост�
роено 9 тысяч лучших на ту пору заво�
дов. И трагический 1941�й мы встрети�

ли лучшим станочным парком, самыми
храбрыми и образованными солдатами
и командирами. При этом средний воз�
раст командира взвода составлял 19 лет,
командира роты — 20 лет, а командира
батальона — 21 год. «Вы должны знать
свою историю и гордиться ею», — при�
звал лидер коммунистов. 

Геннадий Андреевич подчеркнул,
что главная причина наших побед за�
ключалась в коммунистической идее, в
том, что мы взяли за основу чувство
коллективизма, высокую духовность и
классное образование. «Без обновлён�
ного социализма мы вылезти из этой
дыры, куда нас затолкали, не сможем»,
— сделал вывод Г.А. Зюганов.

В то же время, отметил лидер
КПРФ, нам никогда не дадут покоя,
поскольку на нашей территории сосре�
доточена треть мировых природных
богатств. «Мы научились отбиваться от
военных нашествий, но не научились
отбиваться от информационно�психо�
логического насилия, от большой лжи,
которая вот уже тридцать лет господст�
вует на нашем континенте», — предо�
стерёг Геннадий Андреевич.

Он рассказал, что два этапа разру�
шения страны — «перестройка» и
«реформы» — уже прошли. Сейчас
реализуется третий. При этом прези�

дент Путин так и не выбрался из�под
лап олигархии. В таких условиях
единственной реальной альтернати�
вой гибельному курсу является про�
грамма КПРФ «10 шагов к достойной
жизни». Она основана на опыте на�
родных предприятий Грудинина, Ка�
занкова, Богачёва, Сумарокова, ко�
торые даже в условиях кризиса пока�
зывают лучшие результаты. Она впи�
тала в себя законопроект «Образова�
ние для всех», который разрабатыва�
ли лучшие учёные: Алфёров, Мель�
ников, Кашин.

«Реализация нашей программы и
пример народных предприятий как
экономической основы социализма
сейчас приобретают особый смысл. И
исключительно важно, чтобы появи�
лась плеяда молодых талантливых ру�
ководителей, способных решать эти
задачи», — подчеркнул лидер КПРФ.

В работе форума «Территория
смыслов — 2019» также приняли уча�
стие секретарь ЦК КПРФ М.В. Дро�
бот, руководитель пресс�службы ЦК
КПРФ А.А. Ющенко, руководитель
отдела молодёжной политики ЦК
КПРФ Я.И. Листов.

Руслан ТХАГУШЕВ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

С рабочим визитом

4 августа Председатель ЦК
КПРФ Г.А. Зюганов прибыл в город
Орёл с рабочим визитом. 

О Н ПРОВЁЛ встречи с губернатором Ор�
ловской области А.Е. Клычковым, с по�

чётными гражданами города Орла, руковод�
ством Орловской областной организации
КПРФ, побывал на торжественном закрытии

волейбольного турнира на приз почётного
гражданина г. Орла, Председателя ЦК КПРФ,
руководителя фракции КПРФ в Государст�
венной думе Г.А. Зюганова.

5 августа лидер российских коммунистов
принял участие в торжественных мероприятиях
в День города Орла.

Пресс�служба ЦК КПРФ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.
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Из открытых источников

Своими глазами

Магнитогорское отделение
ЛКСМ РФ провело пикет в под�
держку открытия в городе хосписа.

Х ОСПИС — это бесплатное медико�соци�
альное учреждение, где обеспечивают уход
и обезболивание, оказывают медицин�

скую, социальную, психологическую, духовную
и юридическую помощь неизлечимым боль�
ным, а также их семьям как в период болезни,
так и после утраты близкого человека.

Магнитогорск остро нуждается в хосписе.
При сопоставлении статистики настоящего и
прошлого обнаруживается, что в 1950 году у 48
человек из 100 тысяч врачи диагностировали
злокачественные опухоли, а сейчас на те же 
100 тысяч приходится 400 пострадавших. 

В год таких пациентов насчитывается 16 тысяч.
Горожане заинтересованно подходили и чита�

ли материалы комсомольцев. В течение дня бы�
ло собрано более 250 подписей, но акция ещё не
закончена. Нужны по крайней мере 1000 подпи�
сей. Обращение с подписными листами будет
отправлено в администрацию губернатора Че�
лябинской области и в региональное министер�
ство здравоохранения.

Люди знают боль утраты близкого человека,
многие с благодарностью подписывались и же�
лали удачи. Спасибо всем, кто остановился и
поддержал акцию ЛКСМ РФ, в том числе и руб�
лём: все деньги пойдут на оформление докумен�
тов в Челябинске.

Пресс�служба 
Магнитогорского горкома ЛКСМ РФ.

Хоспис нужен!

На чистую воду

Самодурство и клевета —
оружие «Единой России»

3 АВГУСТА на детской пло�
щадке, расположенной на
ул. 2�я Северная, должен

был состояться праздник улиц,
который организовали шуй�
ские комсомольцы. Очевидно
руководствуясь целью сорвать
предстоящее мероприятие, 
2 августа на детскую площадку
прибыли сотрудники шуйской
фирмы «Мебель Градъ Шуя» и
бесцеремонно принялись вы�
кручивать скамейки и грузить
их в свою «Газель».

Увидев из окон творящийся
произвол, жители улиц грудью
встали на защиту площадки.
Им удалось предотвратить её
демонтаж.

Стоит отметить, что фирма
«Мебель Градъ Шуя» принадле�
жит Т. Беляковой, которая явля�
ется кандидатом в депутаты
Шуйской городской думы от
партии «Единая Россия».

Сам по себе факт является
вопиющим и ошарашивает
своим цинизмом и безнравст�
венностью со стороны канди�
дата в депутаты.

Данная информация попала в
социальные сети и в несколько
секунд взорвала интернет�про�
странство города Шуи.

Видимо, желая оправдать
свой поступок, мадам Белякова
опубликовала пресс�релиз сле�
дующего содержания:

«В мае 2019 года ко мне, как к
председателю ТОСа «Северный»,
обратились жители ул. Северных,
которые попросили об устройст�
ве детской площадки... Однако в
июле 2019 года главный комму�
нист Шуи Алексей Чесноков по�
дал заявления в прокуратуру Шуи
и администрацию Шуи о том,
что площадка незаконная. В связи

с чем администрация Шуи вынес�
ла предупреждение об устранении
недостатков, тем самым поста�
вив меня перед выбором: или де�
монтировать площадку, или ид�
ти против закона.

Поэтому относительно всей
истории с детской площадкой на
ул. 2�я Северная жители могут
«благодарить» Чеснокова. В пого�
не за тем, чтобы привлечь к себе
внимание, он фактически оста�
вил жителей и их детей без дет�
ской площадки».

Понятно, что этот текст писа�
ла не сама мадам Белякова, а её
наёмные пиарщики, плохо зна�
ющие шуйские реалии. А имен�
но то, что к площадке на 2�й Се�
верной улице А.В. Чесноков не
имеет никакого отношения.

Поэтому Шуйский горком
КПРФ был вынужден распрост�
ранить следующий пресс�релиз:

«В ответ на голословные обви�
нения кандидата от антинарод�
ной «партии власти» Татьяны
Беляковой, распространённые в
электронных СМИ, в создании
препятствий в установке дет�
ских площадок со стороны перво�
го секретаря Шуйского горкома
КПРФ А.В. Чеснокова хочу за�
явить следующее.

По поводу детской площадки,
установленной на улице 2�я Север�
ная в городе Шуе, я никаких заявле�
ний в прокуратуру и администра�
цию города не подавал. Это боль�
ная фантазия госпожи Беляковой.
Напротив, шуйские комсомольцы
решили дополнить эту площадку
специальной сценой для проведения
массовых мероприятий.

Мною в администрацию города
и прокуратуру Шуи поданы заяв�
ления о незаконно установленной
детской площадке на террито�

рии особо охраняемой природной
территории местного значения
городского округа Шуя «Березовая
роща по ул. 1�я Нагорная», а так�
же о проведении там незаконных
массовых мероприятий.

Также мною направлено пись�
мо о территориальном планиро�
вании Пушкинской площади в
Шуе, где госпожа Белякова пла�
нировала установить ещё одну
детскую площадку в качестве
подкупа избирателей.

Шуйские коммунисты неодно�
кратно направляли деньги на ис�
полнение наказов избирателей на
установку детских площадок. И
устанавливали мы их по всем пра�
вилам: согласовывали участок,
проверяли наличие коммуникаций
и удалённость от жилых домов и
многое другое. И никогда бы ком�
мунистам в голову не пришло ус�
тановить площадку без согласо�
вания, подвергая опасности жиз�
ни детей».

Мы видим, что, теряя под�
держку избирателей, путаясь в
собственных показаниях, стре�
мясь подкупить (а когда это не
удаётся, то запугать) избирате�
лей, рвущаяся в городскую Думу
мадам Белякова готова к любо�
му самодурству и клевете.

Мною сделаны запросы в го�
родскую администрацию о пре�
доставлении подтверждений о
якобы имеющихся предписани�
ях городской администрации, а
также направлено заявление в
полицию о возбуждении уголов�
ного дела против мадам Беляко�
вой по факту клеветы.

Коммунисты Шуи готовы вы�
полнить все наказы избирате�
лей, в том числе и по установке
детских площадок. Мы будем
устанавливать их в согласован�
ных местах, с учётом мнения
жителей и на радость нашей 
детворе. 

А.В. ЧЕСНОКОВ,
первый секретарь Шуйского

горкома КПРФ.

К большой неожиданности жителей Север�
ных улиц в городе Шуе Ивановской области 
2 августа состоялся небывалый прецедент в
истории шуйских выборов.

ВЛАДЕЛЬЦЫ КВАРТИР в жи�
лищном комплексе (ЖК) «Цен�
тральный» в городе Лыткарино

Московской области ждут въезда в
приобретённое ими жильё уже 4 года.
Застройщик Лаврентий Сумбатович
Авоян с 5 декабря 2018 года не дал ни
одного отчёта о том, что сделано для
завершения строительства. Более то�
го, он не пускает дольщиков к своим
квартирам. Предприниматель обещал
сдать комплекс и вручить ключи ещё
30 апреля, но за два дня до сдачи ста�
ло понятно, что она в очередной раз
откладывается. 

Внешне «Центральный» выглядит
очень прилично: яркая отделка кор�
пусов так привлекает глаз, что начи�
наешь сомневаться в том, будто
здесь кроются какие�то проблемы.
Но когда зайдёшь на территорию
комплекса, всё становится куда по�
нятнее.

Присмотревшись к корпусам со
двора, видишь, что отовсюду торчат
провода и проволока. Яркий образ
новостройки начинает бледнеть.
Внутри дома выглядят совсем ужас�
но. На полу валяются бутылки от
энергетиков и пива, фантики, рас�

сыпан песок... Лестницы в «Цент�
ральном» достойны отдельного вни�
мания. Половина ступенек сделаны
не под 90 градусов, а под наклоном.
Спускаться с них можно, только
держась за перила, иначе велика ве�
роятность просто скатиться вниз,
получив травму. Между стеной и ле�
стницами видны дырки. Взрослый
человек в них не провалится, но,
скорее всего, подвернёт ногу, а ребё�
нок, который не замечает подобного
строительного брака, спокойно мо�
жет провалиться, сломать ногу, а то
и полететь вниз. 

Ещё недавно здесь висел лозунг
«Безопасность превыше всего!». Но
явно не для застройщика ЖК «Цен�
тральный». Да, дом нужно сдавать
через два дня. Только для того чтобы
люди смогли заселиться, корпуса
должны быть оснащены счётчиками
и противопожарными приборами. А
вот и ящик для огнетушителя. Пус�
то! Пусто в гнёздах для огнетушите�

лей на всех этажах. Со счётчиками
— то же самое. Только в щитовом
ящике есть провода, но они торчат
во все стороны. Живите, граждане,
нарушая закон, а если вдруг пожар,
то сами как�нибудь без оборудова�
ния справитесь. Вероятно, так дума�
ет г�н Авоян. 

Со двора комплекса заметно, что
на некоторых балконах стоят цветы

и висит бельё. К некоторым кварти�
рам подведены генераторы, и живут
там явно не строители. Камера ви�
деонаблюдения на территории за�
фиксировала, что каждый день жен�
щина с девочкой в одно и то же вре�
мя ходят в школу и возвращаются
обратно в комплекс. Неужели люди
живут на несданной стройке, в до�
ме, в котором жить опасно? Да. Но
об этом все молчат. Разговаривать с
кем�либо эти бедалаги отказывают�
ся: живут ведь незаконно.

Приглядимся к детской площад�
ке. Горки, лестницы, качели, турни�
кеты — мечта для ребёнка. Вот толь�
ко такая мечта может стоить детям
жизни. Вся конструкция совершен�
но не закреплена и легко подвижна.
Тяжёлые железные столбы при ак�
тивности и резвости детей могут
упасть и придавить их. В лучшем
случае итогом будет сломанная ру�
ка, в худшем — смерть. И это «за два
дня» до прибытия жильцов.

Нам удалось поговорить с одним
из них, Алексеем Мещеряковым
(имя и фамилия изменены в целях
безопасности жильца, которому уже
поступали угрозы в связи с его ак�
тивной позицией против застрой�
щика). 

— Ситуация складывается очень
страшная, нас могут оставить без
квартир. Уже около года на стройке

ничего не меняется. Мы обращались
всюду, куда только можно, но никто
этой проблемой заниматься не хочет.
Мы ведь не одни, кого так обманы�
вают. Я до сих пор стучу во все две�
ри, пытаюсь будущих жильцов спо�
двигнуть на борьбу за свои же квар�
тиры, но они уже опустили руки. У
меня, честно говоря, начинают тоже
опускаться. Но надо как�то добить�
ся, чтобы власть раскрыла глаза на
происходящее, на сильнейший об�
ман жильцов Лыткарина. Без связей
и высокого статуса сложно бороть�
ся. Но… я буду!

Застройщик ЖК «Центральный»
Л.С. Авоян нашёл способ ввести не�
достроенный объект в эксплуата�
цию. 4 июня этого года был подпи�
сан соответствующий документ.
Авоян же, говорят собеседники,
сейчас не имеет средств для продол�
жения строительства, но видимость
ведения работ успешно создаёт. 

В производстве Арбитражного су�
да города Москвы находится дело о
банкротстве ООО «Славянское по�
дворье Л» (так называется строи�
тельная фирма господина Авояна).
А это значит только одно: жильцы
без поддержки власти не смогут по�
лучить свои квартиры ни сегодня,
ни через месяц, ни даже через год.

Екатерина ЛЕОНОВА.

Обманывают
и не краснеют

Обманутые дольщики уже перестали быть чем�то новым в нашем обществе и фактиче�
ски совсем не беспокоят власть. Если она и проявляет внимание к этой проблеме, то выиг�
рывают от этого не те, кто нуждается в жилье, а лишь банкиры да девелоперы, чья пред�
принимательская деятельность, связанная с созданием объекта недвижимости, как объ�
ясняет Википедия, приводит к увеличению стоимости. А свои карманы набивают те и дру�
гие за счёт дольщиков, которых ещё и обманывают. Поэтому бороться за свои уже опла�
ченные квартиры обманутым дольщикам приходится, оставшись один на один с толстосу�
мами. А положение обманутых людей с каждым днём становится всё хуже и хуже.

И З ГОДА В ГОД происхо�
дит одно и то же: в лесах
горит торф, люди поджи�

гают сухую траву, разгораются
лесные пожары. «Гринпис» и
другие экологические органи�
зации бьют в набат, взывают к
общественному мнению и вла�
стям. Когда же масштабы бед�
ствия достигают некоей крити�
ческой точки, в дело вступает
МЧС и начинает героическую
борьбу с огнём. Потом на под�
могу приходят природные яв�
ления — ливни и снегопады —
и пожары стихают. До какого�
нибудь следующего ЧП.

Нынешний пожароопасный
сезон причудливо совместился
с периодом невероятно обиль�
ных ливней и разрушительных
наводнений: Сибирь теперь
одновременно и тонет, и горит.
И никакие ливни пожарам не
помеха. По мнению экспертов,
ничего странного в подобном
развитии событий нет: ведь ес�
ли на огромных территориях
пожары на вполне законных
основаниях долгое время не
тушатся, то никакие дожди их
остановить не могут.

Существуют так называемые
зоны контроля — территории,
где природные пожары можно
не тушить, если расходы на ту�
шение превышают ущерб, кото�
рый пожар может нанести. Если
в «зоне контроля» возник по�
жар, региональные власти впра�
ве принять решение, что его ту�
шить экономически нецелесо�
образно, и не выделять на это
средства, рассказывает руково�
дитель противопожарного отде�
ла «Гринпис России» Григорий
Куксин. Раньше такие пожары
принято было вообще не пока�
зывать в отчётах. Сейчас Рос�
лесхоз требует, чтобы они учи�
тывались, и по ним регион пре�
доставляет данные отдельно.
«Зоны контроля» — название
лукавое. Из него следует, что на
этих территориях кто�то что�то
контролирует. На самом деле
это выделенные зоны лесов, где
ведётся лишь наблюдение за
пожарами, причём только лишь
из космоса. Авиапатрулирова�
ние над этими зонами обычно
не осуществляется: нет смысла
тратить деньги на обнаружение
пожаров, которые не собирают�
ся тушить.

«Зоны контроля» занимают
огромные площади: около 49%
земель лесного фонда, в основ�
ном в сибирских и дальневос�
точных регионах. К примеру, ед�
ва ли не вся Чукотка, большая
часть Якутии, Корякский округ
в Камчатском крае — почти це�
ликом относятся к «зоне кон�
троля». Практически все тунд�
ровые, лесотундровые пожары
попадают в эту зону, и поэтому
их никто не тушит.

Формально «зона контроля»
устанавливается там, где ущерб
не может быть большим: леса,
не представляющие хозяйствен�
ной ценности, где не должно
быть населённых пунктов, цен�
ных территорий, земель, арен�
дованных под лесозаготовку, и
т.д. На деле же в эти зоны попа�
ло большое количество насе�
лённых пунктов. Нередко это

отдалённые посёлки с числом
жителей в несколько тысяч че�
ловек, куда ведёт всего одна
лесная дорога. И если возник�
ший неподалёку пожар никто
не станет тушить, особенно
при сильном ветре, люди могут
погибнуть.

Решение не тушить пожары
в «зонах контроля», по мнению
Григория Куксина, «безобраз�
но неправильное», так как ту�
шить пожар в самом его заро�
дыше гораздо дешевле и безо�
пасней, чем, дав огню набрать
силу, затем героически бороть�

ся с разбушевавшейся стихией
огня: «Фактически мы своими
силами создали условия для
чрезвычайной ситуации и
дальше героически с ней бо�
ремся, потеряв контроль бла�
годаря собственным админис�
тративным решениям».

НЕРЕДКО до абсурда до�
ходит. Так, в «зонах кон�
троля» Якутии в этом го�

ду проводились профилактичес�
кие выжигания, потому что ме�
стным властям надо выполнять
план по выжиганиям. И на та�
кие планы заложены в бюджеты
деньги! А когда разгорелись по�
жары, выяснилось, что поджи�
гать в «зоне контроля» можно, а
тушить — нельзя! Абсолютное
безумие: за бюджетные деньги
устраиваются пожары там, где
потушить их невозможно. По
оценке «Гринпис», «зоны кон�
троля» составляют около 90%
площадей всех лесных пожаров
в России. 

Кстати, справедливость слов
гринписовцев подтвердил и сам
глава минприроды России Дми�

трий Кобылкин, который на со�
вещании у премьера правитель�
ства Дмитрия Медведева 30 ию�
ля заявил: «Площадь лесных по�
жаров с «зонами контроля» со�
ставляет 2,7 млн га, что на 12%
больше уровня прошлого года».
Таким образом, он прямо указал
на «зоны контроля» как на ис�
точники пожаров.

«Гринпис» призвал россий�
ские власти если не отменить
«зоны контроля», то хотя бы
пересмотреть их границы, что�
бы они не включали населён�
ные пункты. «Пусть граница

будет более изрезанной или
отодвинется немного дальше на
север, но мы не оставим людей
в зоне, где мы не тушим лесные
пожары», — говорит Григорий
Куксин. Призыв экологов�экс�
пертов был услышан, и 30 июля
глава минприроды поручил
Рослесхозу совместно с регио�
нами пересмотреть границы
«зон контроля» труднодоступ�
ных лесных пожаров.

«По нашей оценке, «зоны
контроля» должны быть сокра�
щены примерно вдвое. Это по�
требует дополнительного фи�
нансирования от федерального
центра, но это не запредельные
деньги. Одной «Зенит�Арены»
хватило бы на то, чтобы в тече�
ние многих�многих лет надёжно
охранять леса всей страны от
пожаров», — полагает руково�
дитель лесной программы
«Гринпис» Алексей Ярошенко.
Напомним, что затраты на стро�
ительство стадиона, по данным
независимых экспертов, соста�
вили порядка 48,2 млрд рублей.
Федеральный проект «Сохране�
ние лесов» предполагает выде�

ление из федерального бюджета
до 2024 года 40,6 млрд рублей.
Что ж, цифры действительно
сопоставимые. Правда, практи�
ка «освоения» нацпроектных
денег, как показывают проверки
Счётной палаты РФ, зачастую
бывает негативной. 

ТАК ЧТО одними лишь
деньгами потушить лесные
пожары вряд ли удастся,

нужны серьёзные организаци�
онные меры правительственных
органов. Об этом попыталась
напомнить депутат Государст�
венной думы от КПРФ Вера
Ганзя своим коллегам в парла�
менте. «Причины надо искать в
Госдуме, в правительстве. Вот
где корень зла. Нужно взять всех
депутатов Госдумы, членов Со�
вета Федерации и правительства
и во главе с президентом отпра�
вить в Сибирь. Надеть защит�
ные костюмы и тушить огонь,
потому что там сегодня делать
это некому. Кто виноват, того и
отправить на борьбу с огнём», —

заявила она в стенах законода�
тельного органа, выступая перед
журналистами. А в последний
день работы Думы предложила
обратиться к правительству с
официальным запросом от ко�
митетов по экологии и безопас�
ности с требованием предста�
вить объяснение о принимае�
мых мерах в связи с разгораю�
щимися пожарами в Сибири.

— К сожалению, председа�
тель Госдумы Вячеслав Володин
— уж не знаю, чем была вызвана
такая его реакция — прямо с
трибуны отчитал меня за то, что
я вношу невыполнимые предло�
жения в последний день работы
парламента. Дескать, члены ко�
митетов не успеют собраться,
хотя все сидели на своих местах
в зале, — рассказала «Правде»
Вера Анатольевна. — И мне
пришлось выступить формаль�
но «по процедурному вопросу»,
чтобы донести собравшимся
информацию о сложившейся
ситуации: вся Сибирь задыхает�
ся от гари, дышать нечем, про�
исходит обострение хроничес�
ких и иных заболеваний и у де�

тей, и у взрослых. При этом
представители федеральной
власти помощь оказывают по
минимуму, но зато все «стрелки
переводят» на губернаторов. А у
них ведь нет средств для туше�
ния: техники нет, людей нет.
Тогда надо было срочно Рос�
гвардию или войска направлять
тушить пожары. Режим ЧС не
был введён вовремя, хотя по за�
кону должны были ввести этот
режим на федеральном уровне
уже после того, как загорелось в
двух регионах одновременно.

— Видимо, деньги экономят?
— Наверное. Ведь режим ЧС

даёт возможность мобилизовать
дополнительные финансовые
ресурсы и технику. Удивляет и
долгое бездействие президента.
Его никак не красит, что он в то
время, когда горела вся Сибирь,
нырял на дно — то ли для пиара,
то ли для каких�то иных целей.
Да и руководство Госдумы вы�
ставило себя не в лучшем свете.

— А что, на ваш взгляд, надо
сделать, чтобы масштабные по�
жары не повторялись из года в
год? Правительство сейчас нача�
ло действовать активно, прини�
мает меры по тушению, но ведь
это, по сути, латание Тришкина
кафтана. На следующий год всё
ведь снова может повториться.

— Причина пожаров — в но�
вом Лесном кодексе, который
«оптимизировал» лесничества
до такой степени, что на каждо�
го лесника приходится чуть ли
не по сто тысяч гектаров леса.
Нужно изменить Лесной ко�
декс, воссоздать те структуры
лесоохраны, которые были в со�
ветское время, возродить лесни�
чества. Для этого понадобятся
серьёзные деньги из федераль�
ного бюджета. Но чистая эколо�
гия, чистый воздух, здоровье
людей того стоят.

НЕОЖИДАННАЯ «под�
мога» нашим лесам при�
шла из�за рубежа: неко�

торые эксперты отмечают, что
российские федеральные власти
наконец заметили сибирскую
катастрофу лишь после того,
как звезда мирового кинемато�
графа Леонардо Ди Каприо
призвал на своей страничке в
соцсети «Инстаграм» обратить
внимание на сибирские пожа�
ры. «Полярный круг страдает от
беспрецедентного количества
лесных пожаров, это признак
климатического кризиса. Ог�
ромные пожары в Гренландии,
Сибири и на Аляске производят
столбы дыма, которые можно
увидеть из космоса. Всемирная
метеорологическая организация
заявила, что эти пожары выбра�
сывают столько же CO2 в месяц,
сколько вся Швеция в год», —
написал знаменитый актёр. Его
озабоченность поддержали
многие звёзды шоу�бизнеса как
за рубежом, так и в России.

Примечательно, что Ди Кап�
рио уже не в первый раз вы�
нуждает российские власти
оперативно действовать: имен�
но после его публичного воз�
мущения страданиями косаток
и белух в «китовой тюрьме» на
Дальнем Востоке наши верхов�
ные власти оперативно приня�
ли меры по разрешению ситуа�
ции. Не зря ведь в Сети до сих
пор всерьёз обсуждают вероят�
ность скорого выхода на экра�
ны фильма Стивена Спилберга
«Ленин» с Ди Каприо в глав�
ной роли. Во всяком случае, в
гриме Ди Каприо на Ленина
очень похож! Так, глядишь, со
временем он и в целом в Рос�
сии порядок поможет навести.

Александр ДЬЯЧЕНКО.

Лес — душа России, об этом хорошо знали классики. «Надо быть безрас�
судным варваром, чтобы жечь в своей печке эту красоту, разрушать то, чего
мы не можем создать. Человек одарён разумом и творческою силой, чтобы
преумножать то, что ему дано, но до сих пор он не творил, а разрушал. Лесов
всё меньше и меньше, реки сохнут, дичь перевелась, климат испорчен, и с
каждым днём земля становится всё беднее и безобразнее» — это из пьесы
А.П. Чехова «Дядя Ваня». А вот сообщение «Гринпис» от 26 июля: «Площадь,
пройденная лесными пожарами в этом сезоне, уже превысила 11 миллионов
гектаров, а прямо сейчас огнём охвачены более трёх миллионов гектаров ле�
са, и с каждым днём эта площадь увеличивается на сотни тысяч гектаров». Кто
же остановит непрекращающуюся национальную катастрофу?

Кому живётся весело, вольготно на Руси
Российские миллиардеры с начала года разбогатели на 36,6 млрд долларов

Леонид Михельсон, председатель
правления НОВАТЭКа, +5,71 млрд с
начала года, состояние 25,1 млрд, 35�е
место в общем перечне самых богатых
бизнесменов в мире;

Геннадий Тимченко, основной акци�

онер Volga Group, +3,81 млрд, cостоя�
ние 17,6 млрд, 59�е место;

Владимир Потанин, гендиректор
«Норникеля», +3,29 млрд, состояние
22,9 млрд, 41�е место;

Владимир Лисин, председатель со�

вета директоров НЛМК, +3,27 млрд,
состояние 21,1 млрд, 46�е место;

Алишер Усманов, основатель USM
Holdings, +2,79 млрд, состояние 17
млрд, 65�е место;

Вагит Алекперов, глава ЛУКОЙЛа,
+2,53 млрд, состояние 18,6 млрд, 55�е
место;

Алексей Мордашов, владелец «Си�
ловых машин», +2,11 млрд, состояние
19,6 млрд, 51�е место;

Роман Абрамович, основной владе�
лец Evraz, +1,43 млрд, состояние 15,6
млрд, 83�е место;

Александр Абрамов, председатель
совета директоров Evraz, +1,31 млрд,
состояние 7,33 млрд, 218�е место;

Искандар Махмудов, основатель и
президент УГМК, +1,21 млрд, состоя�
ние 5,26 млрд, 350�е место.

РБК, 1 августа 2019 г.

Из 500 имён в списке миллиардеров агентства
«Блумберг» 22 человека — россияне. Больше всех
среди них с начала года разбогатели:

Кто спасёт
леса России?

●● Недострой — грустное зрелище.
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Вести с Украины

Белорусский пример

Пульс планеты

Грани сотрудничества

В фокусе — Центральная Азия

Каунас помнит
своих героев

ВКАУНАСЕ почтили па�
мять героев�освободите�
лей. Организаторами вы�

ступили Республиканская орга�
низация ветеранов войны, Со�
циалистический народный
фронт, Союз наблюдателей за
правами человека Литвы. 

На городском военном клад�
бище похоронены более двух
тысяч советских солдат и совет�
ских партизан. Здесь люди воз�
ложили цветы, затем выступи�
ли председатель Социалистиче�
ского народного фронта Гедрюс
Грабаускас, председатель Рес�
публиканской организации ве�
теранов войны Юлюс Декснис,
советник�посланник посольст�
ва России в Литве Сергей Рябо�
конь, антифашист Виктор Ор�
лов, председатель каунасской
организации воинов�афганцев
Вячеслав Афонин.

Г. Грабаускас подчеркнул:
«Освобождение Каунаса озна�
меновало собой конец фа�
шистского террора и восста�
новление мирной нормальной
жизни. Освобождению Кауна�
са и других литовских городов
местные люди были рады, они
с цветами встречали воинов�
освободителей».

Вторым объектом, где отме�
чалось 75�летие освобождения,
был 6�й форт. Сергей Рябоконь
сказал: «Во время войны здесь
была жуткая «фабрика смерти»,
здесь погибли 35 тысяч совет�
ских военнопленных. Тем, кто
погиб от рук фашистов, вечная
память». Виктор Орлов сооб�

щил о некоторых деталях осво�
бождения Каунаса.

Третьим объектом стал 9�й
форт. Католический ксёндз�
антифашист Феликсас Балю�
нас напомнил, что в этом фор�
те ещё до войны за свои поли�
тические убеждения были за�
ключены многие антифашис�
ты, такие как Антанас Снеч�
кус, Каролис Диджюлис и их
соратники. Историк Хаим
Баргман рассказал о знамени�
том побеге из 9�го форта в
1943 году 66 узников.

На торжественных собрани�
ях выступили и другие антифа�
шисты: Бируте Дилпшене, До�
натас Шульцас, Эдвардас Сат�
кявичюс, Алгимантас Казлаус�
кас. Они выразили убеждение,
что многие жители Литвы вы�
сказываются за мир и дружбу
народов, против разжигания

русофобии, антисемитизма 
и махрового неофашизма. 
Ю. Декснис подчеркнул: «Вой�
на всегда страшное явление.
Мы боролись с фашистами,
участвовали в боях на террито�
рии Литвы и Латвии. Сейчас
очень важна историческая па�
мять, и мы делаем всё возмож�
ное, чтобы не были забыты те
герои, которые спасли Литву от
страшной чумы — фашизма». 

Освобождение Литвы спас�
ло её от гибели. Сегодня в рес�
публике видны явные призна�
ки возрождения фашизма, а
светлую память советских
борцов против фашизма пы�
таются очернить. Но народ
помнит своих героев.

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Фото с сайта baltnews.lt

В Москве, на Поклонной горе, 1 августа прогремел праздничный салют
в честь 75�летия освобождения литовского города Каунаса от немецко�
фашистских захватчиков. Этот второй по величине город Литвы был окку�
пирован гитлеровскими войсками в июне 1941 года и стал важным страте�
гическим форпостом фашистов в Прибалтике. В 1944�м войскам 3�го Бе�
лорусского фронта удалось прорвать оборону немцев. В освобождении
Каунаса участвовала и 16�я Литовская стрелковая дивизия. За время окку�
пации в городе были уничтожены свыше ста тысяч человек.

К РУПНАЯ группа боевиков вторглась на
территорию Горно�Бадахшанской авто�
номной области Таджикистана, но была

блокирована и обезврежена. Такова легенда трёх�
дневных военных учений, прошедших в начале
августа в Ишкашимском районе, в непосредст�
венной близости от границы с Афганистаном.
Участие в них приняли подразделения таджикс�
ких вооружённых сил и Народно�освободитель�
ной армии Китая, включая авиацию, артиллерию
и бронетехнику. Военные игры были максималь�
но приближены к реальности, тем более что и
Душанбе, и Пекин имеют опыт борьбы с неза�
конными вооружёнными формированиями. 

Учения эти не первые. Таджикистан и КНР ре�
гулярно проводят их начиная с 2016 года. Местом
манёвров всё это время выбирался Горный Бадах�
шан, что вполне объяснимо. Во�первых, сопре�
дельная с регионом территория Афганистана —
провинция Бадахшан — является зоной повы�
шенной активности экстремистских группиро�
вок. Начавшееся весной наступление «Талибана»*
привело к тому, что под их контролем оказались
новые районы, некоторые из которых расположе�
ны в уездах, граничащих с Таджикистаном (Ква�
хан, Раг). Продолжаются бои за административ�
ный центр провинции — город Файзабад. А в кон�
це июля боевики захватили большую часть уезда
Куран Ва Манджан. Он имеет стратегическое зна�
чение, поскольку через него проходит кратчайшая
дорога, связывающая провинцию Бадахшан с Ка�
булом и центральной частью страны. Кроме того,
в уезде расположено одно из крупнейших в Афга�
нистане месторождений лазурита, добыча которо�
го приносит в казну талибов немало доходов.

Во�вторых, автономная область занимает про�
межуточное положение между Афганистаном и
Китаем, гранича с обоими государствами. В слу�
чае попыток прорыва в КНР боевики почти на�
верняка выберут территорию автономии. Речь
идёт не столько о талибах, которые неоднократно

заявляли об отсутствии у них планов вторжения в
сопредельные страны, сколько о других исламист�
ских организациях. Например, об Исламском
движении Восточного Туркестана*, выступающем
за отделение от Китая Синьцзян�Уйгурского авто�
номного района. По некоторым данным, до 5 ты�
сяч экстремистов из этого региона воевали в Си�
рии и Ираке. После разгрома основных сил «Ис�
ламского государства»* и других группировок
часть из них перебралась в Афганистан. Но конеч�
ной целью боевиков остаётся именно Китай, что
вынуждает власти страны принимать превентив�
ные меры. В том числе укреплять сотрудничество
с соседними республиками. 

Помимо проведения совместных учений, Пе�
кин помогает Таджикистану в укреплении грани�
цы. По условиям подписанного три года назад со�
глашения китайская сторона взяла на себя финан�
сирование строительства десятков погранзастав. В
июле КНР передала Душанбе специальную техни�
ку для поисково�спасательных работ на 6 млн
долл. Также обсуждается китайское участие в ре�
конструкции автодороги от селения Калаи Хумб
до Рушанского района. Это единственная транс�
портная артерия, связывающая Горно�Бадахшан�
скую АО с остальной территорией Таджикистана.

Учитывая, что, по официальной статистике, с
начала года в республике зарегистрировано почти
четыре сотни преступлений экстремистской на�
правленности и задержано 97 членов террористи�
ческих организаций, помощь со стороны Китая
является далеко не лишней. Перед лицом общих
угроз две страны объединяют усилия для борьбы с
ними. Это, как известно, намного лучше, чем ос�
лабляющая их разобщённость.

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды».

г. Бишкек.

* Организация, запрещённая в РФ.

Совместный ответ
на общие угрозы
Китай присоединился к обеспечению безопасности республик Цен�

тральной Азии. В Таджикистане прошли совместные военные учения
двух государств, Пекин помогает республике в охране границ и модер�
низации транспортной инфраструктуры.

Н А ДНЯХ в Кишинёве отме�
тили четверть века со дня
принятия Основного Закона

страны. Произошло это дежурно,
без широкого общественного вни�
мания и участия. 

Торжественное заседание состоя�
лось с присутствием 83 депутатов из
тех, кто утверждал Конституцию 29
июля 1994 года. Выступление пре�
зидента республики Игоря Додона,
премьера Майи Санду… Произошло
юбилейное событие буквально на
развалинах института защиты Кон�
ституции, когда прошлый состав
судей КС полностью подал в от�
ставку, а новых шесть человек, об�
ладающих, по словам премьера,
главным качеством — честностью, в
Молдавии пока не нашли. 

Факт отставки всех судей Консти�
туционного суда, которые десять лет
мордовали Основной Закон как хо�
тели, — это ЧП. Но никаких право�
вых последствий это ЧП не имело.
Прошлые судьи, сплошь граждане
соседнего государства Румынии, не
только не были привлечены к ответ�
ственности за содеянное, но и со�

хранили все свои привилегии, льго�
ты, пожизненную государственную
защиту и огромные пенсии, которые
и не снились простому пенсионеру.

Они пришли к власти на волне го�
сударственного переворота в апреле
2009 года, пресекшего 8�летнее
правление компартии Молдавии,
поднявшей страну из руин «незави�
симости». Беззаконие никогда не
порождает ничего праведного. 13 раз
меняли Конституцию, причём не в
каких�то там частностях, а в самом
фундаментальном. Например, по�
становили, что Декларация о неза�
висимости Республики Молдова по
статусу выше Конституции страны,
где говорится, что ни один закон
или иной правовой акт, противоре�
чащий Конституции, не имеют юри�
дической силы. И пошли крушить. В
Молдавии, оказывается, не молдав�
ский язык, а румынский, потому что
так в Декларации сказано. Значит, в
школах дети должны изучать не ис�
торию Молдавии, а историю румын. 

Дальше — больше. Они фактиче�
ски отменили конституционное
право президента не подписывать

те или иные законы, которые он не
считает возможным ввести в дейст�
вие. В такой ситуации, по разъяс�
нению судей, глава государства мо�
жет быть временно отстранён от
власти, а закон может подписать
спикер парламента. Что и начало
происходить.

Потом они вообще изменили
конституционный порядок избра�
ния президента: не в парламенте,
как раньше, а путём прямого голо�
сования избирателей на выборах, то
есть фактически изменили статус
республики с парламентской на
президентскую. Наконец, они ут�
вердили неконституционное изме�
нение избирательной системы, вве�
ли так называемую смешанную сис�
тему, когда половина депутатов из�
биралась не по партийным спис�
кам, как прежде, а персонально в
избирательных округах.

Всё это делалось в интересах оли�
гархов, пришедших к власти в ре�
зультате госпереворота 2009 года.
Однако, когда махинации с избира�
тельной системой не привели их к
победе на парламентских выборах в
феврале 2019�го, КС тут же нашёл
лазейку для непризнания итогов вы�
боров, в очередной раз отстранил от
власти президента страны, испол�
нять его обязанности стал тогдаш�
ний глава правительства Павел Фи�
лип, назначивший дату новых вне�
очередных парламентских выборов.

Ситуация едва не закончилась кро�
вопролитием, и только буквально в
последний день и час достигнутый
консенсус внутри страны между
вновь избранными парламентски�
ми партиями и согласованные дей�
ствия внешних сил, имеющих влия�
ние в Молдавии, не дали вспыхнуть
гражданской войне.

Как образно заметил в своём за�
явлении в день юбилея Основного
Закона Молдавии лидер молдав�
ских коммунистов, экс�президент
республики Владимир Воронин, су�
дьи КС посчитали, что они хозяева
в доме под названием Конституция,
в то время как они должны быть
всего лишь собаками, охраняющи�
ми этот дом. 

Что касается итогов деятельности
румынских разбойников в молдав�
ском Конституционном суде, то
молдавские коммунисты за то, что�
бы все их постановления последнего
десятилетия были пересмотрены.

Однако этот призыв вряд ли най�
дёт понимание у пришедших к влас�
ти новых лидеров и политических
сил. Ведь он означает пересмотр тех
постановлений КС, в результате ко�
торых новые лидеры и политические
силы пришли к власти. На юбилей�
ном мероприятии президент Молда�
вии И. Додон уже отметил, что ны�
нешние положения Конституции
понятны и не нуждаются в дополни�
тельных толкованиях.

Главным инструментом разбой�
ных действий КС был принцип не�
возможности оспорить его поста�
новления. Они окончательны, не
подлежат обжалованию и обяза�
тельны к исполнению для всех. В
стране можно подвергнуть сомне�
нию и отменить любой закон пар�
ламента, любой указ президента
или постановление правительства,
любое судебное решение. И только
вердикт Конституционного суда
неприкосновенен и обязателен к
исполнению.

Этот принцип — очень опасный
инструмент. В руках ангажирован�
ных людей он может взломать всё.
Что мы и наблюдали в Молдавии в
последнее десятилетие. Ему нет ни�
какой преграды. Неудивительно, что
в Молдавии сегодня всё чаще звучит
предложение отменить вообще ин�
ститут Конституционного суда при
таких�то его результатах. Точно та�
кие же разговоры идут и в Приднес�
тровской Молдавской Республике,
где, кстати, ситуация вообще анек�
дотическая. Конституционный суд
занимает в Тирасполе трёхэтажный
особняк, со всеми его секретарша�
ми, водителями, канцеляриями, ох�
ранниками и льготами, и за весь
2018 год этот суд рассмотрел и при�
нял решение по одному�единствен�
ному заявлению от гражданина и ни
одного заявления — от властей рес�
публики. Гора родила мышь.

Там сложилась смешная ситуация.
Нынешним властям, при президен�
те ПМР Владимире Красносель�
ском, понадобилось отменить реше�
ние Конституционного суда, приня�
тое в 2012 году при президенте Евге�
нии Шевчуке. Оно касалось места и
роли прокуратуры в конституцион�
ной системе разделения власти на
законодательную, исполнительную
и судебную ветви. Тогдашняя проку�
ратура сильно мешала Шевчуку, он
обратился в КС ПМР, и тот быст�
ренько признал, что прокуратура не
относится ни к одной ветви власти и
многие её функции, таким образом,
противоречат Конституции ПМР,
например, участие прокурора в суде.
Тут же эти функции у прокуратуры
были отобраны, она стала декора�
тивной структурой по обслужива�
нию «хотелок» президента Шевчука.
Теперь Конституционному суду
ПМР по запросу новых властей по�
надобилось отменить своё собствен�
ное решение. Уникальный случай —
ведь решение суда никто не может
отменить, даже сам КС. 

Опуская детали этой комедии, за�
мечу, что препятствие было преодо�
лено без особых проблем. Решение
2012 года отменили. И принцип раз�
деления властей не помешал.

Лев ЛЕОНОВ,
соб. корр. «Правды».

Кишинёв — Тирасполь.

Конституция — самый беззащитный закон
Десятилетнее издевательство Конституционного

суда (КС) Молдавии над Основным Законом республи�
ки заслуживает самого тщательного анализа в тех
странах, где действует аналогичная система «защиты
Конституции», на предмет неповторения ситуации, по�
ставившей Молдавию на грань гражданской войны.

Франция: 
население

винит в жаре 
политиков

ДОВЕРИЕ жителей Франции к
экологической политике кабине�

та министров, согласно опросу, про�
ведённому международной марке�
тинговой компанией ЮГов, находит�
ся на самом низком уровне, сообщает
«Хаффингтон пост».

Влияние на мнение граждан стра�
ны, считает это американское интер�
нет�издание, оказали выступление
юной защитницы экологии из Шве�
ции Греты Тунберг в парламенте
Франции 23 июля и аномальная жара
последнего времени.

По данным исследования, 66% насе�
ления убеждены, что правительство
«делает недостаточно с точки зрения
экологической политики». Лишь 13%
опрошенных считают: государство «де�
лает то, что нужно», а 11% полагают,
что даже «делается слишком много».
При этом 77% респондентов «не дове�
ряют политике правительства по борь�
бе с глобальным потеплением».

В середине июля нынешнего года
министр экологии Франсуа де Руги по�
дал прошение об отставке после скан�
дала, связанного с обвинениями в ор�
ганизации щедрых обедов за счёт госу�
дарственных средств. Сменившая его
на этом посту Элизабет Борн стала тре�
тьим министром экологии Франции с
2017 года.

Любовь БОРИСОВА.

КАК НИ СТРАННО, пару
лет назад президент До�
нальд Трамп, считающий�

ся более миролюбивым по срав�
нению со своим предшествен�
ником, снял это ограничение,
которое существовало при Бара�
ке Обаме. «92% всей военно�тех�
нической помощи, полученной
Украиной за четыре года, посту�
пило из Соединённых Штатов.
Подчеркну: 92%» — такими от�
кровениями с гордостью поде�
лился бывший посол Украины в
США Валерий Чалый, который
в ближайшее время завершает
миссию в Вашингтоне.

«Мы ожидаем, что уже в этом
году будет реализован крупный
проект закупки летального обо�
ронительного оружия», — отме�
тил Чалый, не уточняя специ�
фику вооружений.

Экс�посол также порекомен�
довал президенту Украины Вла�
димиру Зеленскому обсудить на
предстоящей встрече со своим
американским коллегой ряд не�

отложных вопросов. В частнос�
ти, по его мнению, они должны
касаться дальнейшего взаимо�
действия в военно�технической
сфере, а также сотрудничества в
энергетической сфере. Кроме
того, Чалый отметил необходи�
мость решения некоторых про�
блемных вопросов в космичес�
кой отрасли.

В то время как, несмотря на
заключённое перемирие, в Дон�
бассе продолжаются бои, в
США надеются, что новая
власть на Украине будет искать
креативные пути урегулирова�
ния конфликта на юго�востоке
страны. Об этом на днях заявил
госсекретарь США Майк Пом�
пео в ходе беседы в Экономиче�
ском клубе Вашингтона.

«Мы общаемся с новой укра�
инской властью, в стране не�
давно прошли парламентские
выборы. Надеюсь, это приве�
дёт к более креативным идеям
по решению проблемы. Кон�
фликт на Украине настоящий,
бои продолжаются — не каж�
дый день, но ожесточённо», —
подчеркнул Помпео.

Широкое распространение
нашли в СМИ и кадры того, как

во вторник на минувшей неделе
в Киеве боевики нацистской ор�
ганизации «Традиция и поря�
док» выломали дверь в конфе�
ренц�зал информационного
агентства «Укринформ», где
проходила пресс�конференция
кандидатов в нардепы, не только
забросали их яйцами, но и пус�
тили в ход кулаки. 

«В ходе пресс�конференции
на тему возможных фальсифи�
каций на выборах в Верховную
раду Украины по 50�му округу
изложить свою позицию успели
оба кандидата в нардепы Андрей
Аксёнов и Сергей Кошуков, ког�
да же слово передали общест�
венному наблюдателю Борису
Овчарову, за дверью конференц�
зала послышались крики», — со�
общали украинские СМИ.

Отмечается, что за считанные
минуты молодые люди с надпи�
сями на футболках «Традиция и
порядок» выломали дверь в зал,
где проходила пресс�конферен�
ция, и набросились на кандида�
тов в народные депутаты с кри�
ками «Позор!».

Как сообщил глава Нацио�
нального союза журналистов
Украины Сергей Томиленко, в

результате инцидента пострада�
ли по меньшей мере трое со�
трудников агентства, в частнос�
ти Сергей Сай�Боднар, руково�
дитель пресс�зала.

Для оказания медицинской
помощи журналисту пришлось
обращаться к врачам «скорой».
Также были избиты два сотруд�
ника технического отдела
агентства.

Позднее глава Национально�
го союза журналистов Украины
Сергей Томиленко сообщил, что
во время штурма пресс�центра
радикалы напали на сотрудни�
ков агентства, пострадали три
человека, которые преградили
им путь. При этом одного из них
«молодчики душили, оттягивая
от дверей».

Одна из сотрудниц «Украин�
форм», описавшая произошед�
шее нападение в соцсетях, оха�
рактеризовала его как «шок и
ужас».

По данным СМИ, «Традиция
и порядок» основана летом 2016
года группой молодых украин�
ских националистов и ветеранов
так называемой АТО, активных
членов около 200. Зимой 2018
года вместе с националистичес�

кой организацией С14 и «Пра�
вым сектором»* члены группы
устроили погром в Российском
центре науки и культуры.

«Традиция и порядок» являет�
ся одной из праворадикальных
организаций, которые активно
действовали в прошлые годы и
имеют достаточно организаци�
онных возможностей осуществ�
лять свои акции и сегодня, рас�
сказал изданию Украина.ру по�
литолог Андрей Золотарёв.

По мнению политолога
Алексея Попова, данная акция
— ещё один пример безнаказан�
ности действий радикалов. Экс�
перт согласился с мнением, что
они в очередной раз подтверди�
ли своей акцией очевидное от�
сутствие контроля ситуации ко�
мандой президента Владимира
Зеленского. «Власть должна ре�
агировать, «Укринформ» — го�
сударственное агентство. Полу�
чается, что власть не может за�
щитить своих журналистов», —
сообщил он.

Золотарёв считает, что ради�
калы не могли появиться без
подготовки.

«Общий тренд на запугивание
и давление на журналистов и
инакомыслящих, которые при�
обрели при Петре Порошенко
широкий размах, сегодня всё же
имеет ниспадающую тенден�
цию. Но инерция процесса ка�
кое�то время сохранится», — до�
бавил эксперт.

В.М.Т.

* Организация, запрещённая в
РФ.

Родимые пятна
террористического

государства

Во время своего
последнего визита в
Киев спецпредста�
витель США по во�
просам Украины
Курт Волкер заявил,
что украинское госу�
дарство может без
каких�либо проблем
покупать летальное
оборонительное во�
оружение у амери�
канцев.

Важнейшая
отрасль

Сирия и Куба ратифицировали на днях в Да�
маске свою готовность продолжать работу по
консолидации и расширению сотрудничества в
секторе фармацевтической промышленности.

ВБЕСЕДЕ с корреспон�
дентом агентства «Прен�
са Латина» заместитель

министра здравоохранения Си�
рии Хабиб Абуд назвал важным
и успешным рабочий визит в
Сирию делегации бизнес�груп�
пы по биотехнологическим и
фармацевтическим отраслям
«БиоКубаФарма».

«Переговоры, — пояснил
он, — открыли двери для рас�
ширения перспектив взаимо�
действия в области обмена ле�
карствами и передачи техноло�
гий для производства кубин�
ских лекарств в Сирии. Пере�
дача технологий является мно�
гообещающим фактором, по�
скольку это поможет укрепить
присутствие кубинских ле�
карств на сирийском рынке и
во всём регионе».

Хабиб Абуд подтвердил, что
Куба всегда занимала достой�
ную позицию в отношении
Сирии и исторические отно�
шения между двумя странами
оказали позитивное влияние в
период несправедливой терро�
ристической войны, с которой
сталкивается сирийский на�
род. «Благодаря друзьям на Ку�
бе в последние годы мы смогли

импортировать кубинские ле�
карства, которые покрывали
часть потребностей Сирии», —
отметил он.

Со своей стороны, глава ку�
бинской делегации Нормандо
Изнага Эскобар, коммерчес�
кий директор бизнес�группы
«БиоКубаФарма», заявил: «Ра�
бочий визит служит подтверж�
дением того, что в Сирии суще�
ствуют идеальные условия для
расширения сотрудничества:
очень хорошие фармацевтичес�
кие компании с очень хороши�
ми условиями и хорошими
стандартами, которые помогут
и совместному производству, и
распространению кубинских
лекарств не только в этой стра�
не, но и во всём регионе».

Следует подчеркнуть, что Ку�
ба поставляет вакцины и лекар�
ства в Сирию в течение послед�
них нескольких лет по дружес�
кой инициативе и как акт соли�
дарности с этой страной, столк�
нувшейся с жестокой войной,
которую на протяжении более
восьми лет ведут против неё
США и их союзники.

(Кубинское 
агентство новостей).

В Гродно юноши и
девушки из Белорус�
ского республикан�
ского союза молодё�
жи (БРСМ) на днях пе�
редали портфели с
канцелярскими при�
надлежностями вос�
питанникам детского
дома семейного типа
во время благотвори�
тельной акции, сооб�
щает БЕЛТА. 

С ТАРТОВАЛА эта респуб�
ликанская акция «В шко�
лу с добрым сердцем» в

регионе посещением много�
детной семьи Сергея Мерсона
и Натальи Янушковской. «Эти
родители�воспитатели стали
папой и мамой для восьми ре�
бятишек, которые дружно жи�

вут в доме семейного типа. Ад�
ресную поддержку этой семье в
виде школьных портфелей со
всем необходимым для учёбы
оказали Гродненская городская
организация БРСМ и Ленин�
ская районная организация
РОО «Белая Русь», — сообщи�
ли в обкоме БРСМ. 

С начала августа и до начала
сентября добровольческие от�
ряды движения «Доброе серд�
це» организуют в крупных тор�
говых центрах страны пункты
сбора канцелярских и спортив�
ных принадлежностей, товаров
для детского творчества, раз�

вивающих настольных игр,
учебных пособий, школьной
одежды, обуви. Так называе�
мые копилки добра появятся
во всех районах области. По�
участвовать в акции может
каждый. Сформированные по�
дарки юноши и девушки вру�
чат в преддверии празднова�
ния Дня знаний интернатам,
молодым семьям, попавшим в
сложную жизненную ситуа�
цию и испытывающим трудно�
сти, а также воспитывающим
детей�инвалидов.

Фото Леонида ЩЕГЛОВА.

В школу 
с добрым сердцем

●● ЭЛЬ�ПАСО — ДЕЙТОН. Американцы потрясены про8
изошедшими в стране за сутки двумя массовыми убийства8
ми. Снова звучат призывы усилить контроль за продажей
оружия. В торговом центре города Эль8Пасо (штат Техас),
расположенного вблизи границы США и Мексики, в ре8
зультате стрельбы погибли 20 человек, 26 получили ране8
ния. 218летний подозреваемый в нападении задержан и бу8
дет обвинён в преступлении на почве ненависти. В тот же
день в городе Дейтоне (штат Огайо) неизвестный расстре8
лял девять человек, ранив при этом ещё двадцать. Поли8
цейские ликвидировали злоумышленника. 

●● БУШИР. Иран задержал в Персидском заливе нефтя8
ной танкер, принадлежащий Ираку и перевозивший, как
утверждается, контрабандное топливо. Груз конфискован,
экипаж и судно доставлены в порт Бушир вблизи острова
Фарси. После того как Великобритания 4 июля захватила
в Гибралтаре иранский танкер, Тегеран принял ответные
меры, что привело к серьёзному росту напряжённости в ре8
гионе. США призвали к созданию вооружённой коалиции

для обеспечения здесь безопасности судоходства, но пред8
ложение не нашло отклика у стран ЕС. Двумя неделями ра8
нее Иран сначала задержал в Ормузском проливе танкер
«Стена империо», шедший под британским флагом, обви8
нив его в столкновении с рыболовецким судном, а затем за
перевозку контрабанды — панамское судно «Риах». 

●● ЛОНДОН. Первый политический удар по позициям
новоиспечённого британского премьера Бориса Джонсона:
его однопартийцы проиграли своим идеологическим про8
тивникам — проевропейской партии «Либеральные демо8
краты» — довыборы в палату общин в избирательном окру8
ге Брекон и Рэдноршир в Уэльсе. После этой неудачи «тех8
ническое» парламентское большинство правящие консер8
ваторы удерживают лишь благодаря одному голосу. Абсо8
лютное большинство тори потеряли на досрочных выборах
два года назад — ещё при Терезе Мэй вследствие её неудач8
ных попыток вывести страну из ЕС.

●● КАНБЕРРА. США хотят разместить в Азии ракеты
наземного базирования средней дальности, заявил глава

Пентагона Марк Эспер во время рабочей поездки в Австра8
лию, объяснив такой шаг Вашингтона стремлением обезо8
пасить Индо8Тихоокеанский регион перед лицом потенци8
альной угрозы со стороны Китая. Ранее США не имели та8
кой возможности, поскольку развёртывание этого типа
оружия было запрещено в соответствии с ДРСМД. Однако
2 августа Вашингтон объявил о выходе из этого соглаше8
ния, которое таким образом прекратило своё действие.

●● БРЮССЕЛЬ. ЕС выбрал единым кандидатом на пост
нового директора8распорядителя МВФ представительни8
цу Болгарии Кристалину Георгиеву. Голосование проводи8
лось по электронной почте под общим руководством
минфина Франции. Георгиева, экономист и профессор,
эксперт  по устойчивому развитию, с 2017 года являющая8
ся главным исполнительным директором Всемирного бан8
ка, может сменить Кристин Лагард, подавшую в отставку в
связи с выдвижением на пост руководителя ЕЦБ.

(По сообщениям 
информагентств подготовила Елена МОРОЗОВА).
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На чистую воду

И СТОКИ ДИСКОМ	
ФОРТА постепенно
прояснялись. Хотя веду	

щий чётко назвал партийную
должность Василия Александ	
ровича Волги, оставалось не	
ясным, какие силы он всё	таки
представляет. «Союз левых
сил» — это не союз левых пар	
тий Украины, как это поначалу
могло показаться. Нет, Волга
говорил о самостоятельной,
«своей партии». Тогда каково её
место в спектре украинских по	
литических сил? И как объяс	
нить удивительное благораспо	
ложение Первого канала рос	
сийского ТВ к руководителю
этой левой партии Украины,
если представителей КПУ,
сердцевины левого движения
соседней страны, главный те	
лерупор Кремля никогда благо	
склонностью не жаловал?

После окончания передачи
появилось естественное жела	
ние поискать ответы на недо	
умённые вопросы в недрах ин	
тернета и у украинских товари	
щей. Впрочем, обнаруженные
ответы тоже вызывали недо	
умение. Принято считать, что
левофланговый политик отли	
чается глубоким уважением к
народу, так как он посвящает
жизнь защите его коренных
интересов. Почитаем, что гово	
рит о народе В.А. Волга:

«Помните фильм «Тот самый
Мюнхгаузен», в котором сын
барона (в исполнении Ярмоль	
ника) меняет своё отношение к
отцу от желания убить до слёз	
ного им восхищения? Очень
яркий персонаж. По мне — это
и есть народ. В зависимости от
общественного мнения, тем
или иным способом сформи	
рованного, народные массы
поют осанну или кричат «Рас	
пни!». И правда в этом случае
не имеет никакого значения».

Выразительное высказыва	
ние, эпатажное, но для социа	
листического политика до пре	
дела неприличное. Похоже, ук	
раинский избиратель вынес та	
кой же вердикт, невзирая на

чрезмерные амбиции этого де	
ятеля. О километраже амбиций
свидетельствует участие В.А.
Волги в выборах президента
Украины в 2004 году. А об аму	
ниции говорит итог: 0,04% (че	
тыре сотых процента). Многие
изумятся контрасту между пре	
тензиями и результатом. Но всё
более	менее станет на свои ме	
ста, если помнить про нравя	
щегося нашему герою кино	
персонажа. Утверждение, что
на сынка барона похож народ,
не просто спорное, а неприем	
лемое, но нет ничего невоз	
можного в том, что один кон	
кретный представитель народа
ведёт себя под стать этому «яр	
кому персонажу». И подтверж	
дений этой версии вполне до	
статочно. 

При Советской власти, когда
в почёте было служение Роди	
не, Волга выбрал судьбу воен	
ного моряка. Но когда он моло	
дым офицером заступал на вах	
ту, в стране произошла контр	
революция и в чести стали дру	
гие ценности. Отслужив трёх	
летний минимум, флотский
лейтенант подался на берег,
чтобы заняться частным пред	
принимательством.

В адмиралы бизнеса Волга не
выбился. Но в начале нового
века на Украине повысился
спрос на политиков. Василий
Александрович создал партию
под звонким, но загадочным
названием «Общественный
контроль», от которой, правда,
следов не осталось даже на ин	
тернет	свалке. Перед парла	
ментскими выборами 2006 года
перекочевал в Социалистичес	
кую партию Украины. Мастер
разговорного жанра в СПУ был
принят за социалиста и даже по
партийному списку прошёл в
Верховную раду. Но через год
парламент был распущен. Года
партийной деятельности хвати	
ло, чтобы в новом списке СПУ
Волге досталось место лишь
среди замыкающих.

СПУ теряла позиции, и без	
мандатный политик решает

создать свою партию с внуши	
тельным названием «Союз ле	
вых сил». Парламентские ман	
даты новоделу не светили, но
кресло для партийного лидера
нашлось. Учитывая пламен	
ные речи Волги против кор	
рупции в бытность народным
депутатом Верховной рады,
его назначили руководителем

Государственной комиссии по
регулированию рынков фи	
нансовых услуг Украины. Че	
рез год следователи прокурату	
ры задержали перспективного
государственного деятеля,
специализировавшегося на
борьбе с коррупцией, по подо	
зрению в… коррупции. Вскоре
суд подтвердил обоснован	
ность этих подозрений, награ	
див регулятора рынка финан	
совых услуг пятилетним тю	
ремным сроком.

В 2014 году режиму Поро	
шенко такие «левые» полити	
ки, как Волга, стали нужны.
Досрочно освобождённый,
наш персонаж для работы в но	
вых условиях отправился поду	
читься в Институт демократии
в Вашингтоне. Став дипломи	
рованным «демократом», мно	
гообещающий политик вновь
взял в руки штурвал «Союза ле	
вых сил» и так повёл свой «ко	
рабль», что руководитель Про	
грессивной соцпартии Украи	
ны Наталья Витренко заявила,
что партия «Союз левых сил»,
возглавляемая бывшим членом
Соцпартии Василием Волгой,
— это коммерческий проект
украинских олигархов.

Н. Витренко не случайно на	
помнила, что нынешний вождь
СЛС в прошлом был членом
Социалистической партии. Де	
ло в том, что в рядах «Союза ле	
вых сил» немало выкидышей
из СПУ и даже из КПУ. И пред	
седатель СЛС этим даже щего	
ляет. Так, в головной десятке
партийного списка кандидатов
от своей партии Волгой был
вписан А.В. Голуб, бывший
главный редактор центрально	
го органа КПУ и член её Пре	
зидиума. Но в 2014 году Голуб
предпочёл ренегатство, как
только бандеровцами было раз	
громлено здание ЦК, а Ком	
партии стали угрожать запре	
щением её деятельности. При	
мечательно, как был представ	
лен Голуб в этом не пригодив	
шемся списке (СЛС до участия
в нынешних парламентских

выборах тоже не допущена):
член президиума СЛС, предста�
витель КПУ в СЛС. Это был за	
урядный обман: никакого
представительства у КПУ в
«Союзе левых сил» нет. А если
бы и было, то всё равно на эту
роль Голуб не годится, так как
исключён из Компартии. Ко	
рысть же фальсификации про	
ста: стабильно дистанцирую	
щийся от коммунистов Волга
стремится выдать свою партий	
ку, используя её название, за
межпартийное объединение
левых сил. 

Как пишет украинское изда	
ние «ГолосUA», сегодня В.А.
Волгу можно увидеть среди
приглашаемых на некоторые
украинские телеканалы, под	
контрольные власти. «Этот
факт, — замечает «ГолосUA», —
обращает на себя внимание,
так как весомым украинским
политикам левых взглядов вход
в эфир на такие каналы закрыт.
О чём это говорит? Прежде все	
го о том, что проект «Союз ле�
вых сил» поддерживается влас	
тью, и о том, что получил «доб	
ро» от администрации прези	
дента на свою деятельность».

В общем, извилистая поли	

тическая дорожка В.А. Волги
даёт основание утверждать, что
это он, а не народ является ко	
пией беспринципного сынка
барона, меняющего свои воз	
зрения в зависимости от мне	
ния сильных мира сего.

И ВСЁ ЖЕ политический
портрет украинского де	
ятеля нас интересует в

связи с сугубо российскими де	
лами. Если иметь в виду, что
Первый канал (впрочем, как и
все другие каналы государст	
венного телевидения) является
рупором унии Кремля и круп	
ного капитала, то стоит заду	
маться: ради чего предоставля	
ется эфирное время Спиридо	
ну Килинкарову, выкидышу из
КПУ, а теперь и Василию Вол	
ге, выкидышу из Соцпартии
Украины?

Российское ТВ делает вид,
будто оно, исходя из нацио	
нальных интересов РФ, про	
кладывает мосты сотрудниче	
ства между двумя братскими
народами. Поэтому	де оно и
приглашает украинских поли	
тиков, которые с симпатией от	
носятся к России и стремятся
возродить добрососедские от	
ношения. Но подобное объяс	
нение насквозь лицемерно. Де	
ло в том, что государственные
каналы российского ТВ в по	
следние 5 лет слишком часто
занимались тем, что вбивали в
сознание соотечественников
вражду между двумя народами.
И даже если допустить, что из
властных кабинетов им вдруг
рекомендовано одуматься, по	
тому что национальные инте	
ресы требуют добрососедства и
восстановления дружбы между
Россией и Украиной, то успеш	
но решать такую задачу можно
только при условии, что сосед	
ний народ будут представлять
люди авторитетные, уважаемые
и хорошо известные в обеих на	
ших странах.

Но какое влияние могут ока	
зать на улучшение отношений
между нашими странами высо	

копарные речения В. Волги, ко	
торого в нашей стране практи	
чески не знают, а у себя на ро	
дине он прославился как круп	
ный мздоимец, которого укра	
инский суд признал виновным
в получении взятки в полмил	
лиона долларов? О том, каким
политиком он известен украин	
скому народу, мы рассказали
выше. Да и 0,04% голосов, по	
лученных им на всеукраинских
выборах, говорят яснее ясного.
Так можно ли верить, что, при	
глашая сего деятеля, руководи	
тели Первого канала были оза	
бочены укреплением россий	
ско	украинского взаимопони	
мания? Или они шли на рекорд
в номинации «лицемерие»?

А как может способствовать
укреплению доверия и взаим	
ного уважения наших народов
С. Килинкаров — бывший пер	

вый секретарь Луганского об	
кома КПУ, исключённый из её
рядов за действия, несовмести	
мые со званием коммуниста.
Неужели руководители ТВ до	
пускают, что после этого его
мнение авторитетно для тех сил
Украины, которые дорожат со	
юзом с трудовой Россией? Кого
представляет этот человек? Кто
ориентируется на его позицию?

Ну и нашли же опору для
пропаганды национальных ин	
тересов телевизионщики и их
кукловоды!

Если бы Кремль и его пропа	
гандистский телерупор дейст	
вительно исходили из нацио	
нальных интересов России и
искренне заботились о возрож	
дении российско	украинской
дружбы, они приглашали бы не
Килинкарова и Волгу, а обрати	
лись бы к П.Н. Симоненко, за
которым стоит многотысячная
партия, продолжающая свою
деятельность защитников тру	
довой Украины даже в исклю	
чительно тяжёлых условиях, в
которые её загнал отвергнутый
украинским народом режим
Порошенко. За КПУ, когда её
допускали до всеукраинских
выборов, отдавали свои голоса

миллионы избирателей. С нею
тогда не могла не считаться
Верховная рада.

Но у кремлёвских обитате	
лей и их телевизионного агит	
пропа, с одной стороны, и у
Коммунистической партии Ук	
раины и её руководства — с
другой принципиально раз	
нятся классовые позиции. Пер	
вые прислуживают капиталу, а
вторые защищают интересы
трудового народа. Потому на
российском телеэкране нет Си	
моненко, но мельтешат выки	
дыши из украинских партий,
представляющих людей труда.
Классовый подход — вот ко	
ренной принцип отбора гостей
государственных каналов рос	
сийского ТВ. Он неизменно
проводится в отношении как
украинских, так и российских
политиков. Из тех, кто отверга	
ет капиталистическое жизнеус	
тройство, редко кому даже из	
редка удаётся преодолеть иго	
лье ушко буржуазного ТВ. 

Но тогда какой прок руко	
водителям телеканалов и их
хозяевам предоставлять экран
псевдосоциалисту Волге?

Не исключаю, что россий	
ское ТВ по соответствующему
поручению взяло на себя роль
подсказчика киевским властям
(в данном случае не важно, ста	
рым или новым), кем заменить
изгоняемую из украинской по	
литической жизни КПУ. Ведь
сынки барона Мюнхгаузена
расплодились в последние де	
сятилетия не только на Украи	
не. Есть они и на российском
ТВ. Перебежчики	коммуному	
танты, как сказал бы Маугли,
«одной крови» со многими пер	
сонами, квартирующими ныне
не только в коридорах ТВ, но и
в кабинетах Кремля, «Белого
дома» на Краснопресненской
набережной, Охотного Ряда и
по другим адресам разбросан	
ных по Москве вельможных
ведомств. 

Однако такая замена у сест	
ры	соседки в принципе невоз	
можна. Во	первых, Первый
секретарь ЦК КПУ П.Н. Си	
моненко сразу же после реше	
ния Конституционного суда
заявил в кратком интервью
«Правде»: «Мы, коммунисты,
будем продолжать борьбу. Мы
знаем, что остались единст	
венной политической силой,
которая последовательно за	
щищает интересы народа, сто	
ит на страже национальных
интересов, территориальной
целостности и экономическо	
го суверенитета Украины». Он

также подчеркнул, что «это ре	
шение направлено на раскол
украинского общества». Это
во	первых.

Во	вторых, никакой народ,
ни украинский, ни русский,
никакая власть, ни украин	
ская, ни российская, не любят
перевёртышей и ренегатов.
Капитал и его временные по	
веренные, посаженные им во
властные кабинеты, готовы и
рады их использовать для
удовлетворения сиюминутных
потребностей, чтобы потом
выбросить, как предметы од	
норазового употребления. Та	
кова перспектива «Союза ле	
вых сил», если он будет поса	
жен на место Компартии. Та	
кова перспектива любых соци	
ал	соглашателей что на Украи	
не, что в России. 

Я НЕ СЛУЧАЙНО гово	
рю здесь и о России.
Размышляя о том, поче	

му телевидение РФ благос	
клонно к коммуномутантам и
социал	ренегатам, вполне до	
пускаю, что «Союзы левых
сил» и их Волги получают
трибуну для рекомендаций не
только соседям, но и россий	
скому обществу. ТВ деклари	
рует: вот кого хотели бы иметь
вместо коммунистов, верных
революционному марксизму
и заветам Ленина, россий	
ский капитал и нынешняя
российская власть. Но это мы
и так знаем: антикоммунизм
нынешних правителей от пре	
зидента РФ г	на Путина до
руководящих чиновников в
окружных избиркомах невоз	
можно скрыть никакой и ни	
чьей демагогией. У лжи, в ка	
ком бы углу она ни таилась, не
только короткие ноги, но и
короткий век. Все Волги, Ки	
линкаровы, Сурайкины и им
подобные персоны закончат
своё политическое мельтеше	
ние бесславно. 

Приближается время поли	
тического ледохода. На пла	
нете передел капиталистичес	
кого мира уже начался. А он
ускоряет наступление прин	
ципиальных политических
изменений. Мы не так давно
отмечали 100	летие Великой
Октябрьской социалистичес	
кой революции. Не будем же
забывать не только о её слав	
ных победах, но и о судьбе ре	
негатов и соглашателей той
эпохи. Время уже показало и
то и другое. И вновь покажет.

Виктор ТРУШКОВ.

За несколько дней до решения Конституционного суда в Киеве о признании
конституционным решения о запрете Коммунистической партии Украины на рос�
сийском телевидении в программе Первого канала «Время покажет» прошла
странная передача с участием человека, который был представлен в качестве
председателя украинской партии «Союз левых сил». Киевский политик говорил
уверенно, правильно, бойко. Своими речениями он, думается, удовлетворял и
организаторов передачи, и непритязательное большинство зрительской аудито�
рии. Он гладко сплетал слова о многовековой дружбе, об общих корнях, о слав�
ной совместной истории. Даже про народную мечту о справедливости вспоми�
нал. К тому же у говорившего такая привлекательная, хотя и редкая, но удиви�
тельно соответствующая моменту фамилия — Волга. Это надо же: безбрежная
Волга с украинскими берегами. И всё же вопреки господствующей правильности
слов мешало непонятное беспокойство и даже недоверие к глаголящему.

Сынки барона
Мюнхгаузена

Лица партии

Выпускной реферат Татьяны Шиловой

В ВЫПУСКНОМ КЛАС	
СЕ Татьяне пришлось
сдать два экзамена.

Один — по программе, на ат	
тестат зрелости. Другой экза	
мен в школьную программу не
входил, а был придуман учите	
лем истории и назывался ре	
фератом. Хотелось учителю,
бывшему к тому же и директо	
ром школы, узнать мысли вы	
пускников и сделать им отече	
ские напутствия. Реферат Та	
тьяны Шиловой, носившей
тогда, конечно, другую фами	
лию, его заинтересовал ориги	
нальностью мышления. Прав	
да, оригинальность эта требо	
вала небольшой корректиров	
ки. Но ласковая и покладистая
ученица поправки в свой ре	
ферат вносить отказалась. Не
помог и разговор с отцом:
прошедший через многие ис	
пытания коммунист оказался
тоже крепким орешком. И ре	
ферат отличницы был оценён
на «тройку», а сама она пошла
по жизни без оглядки, в твёр	
дой уверенности, что принци	
пам — в угоду другим людям —
ни в коем случаем нельзя из	
менять. Этому следует она до
сих пор, в том числе и в зва	
нии депутата, народного из	
бранника. 

В Шолоховском городском
поселении 14 депутатов мест	
ного Собрания. Один выбыл,
его место так и остаётся неза	
нятым до следующих выбо	
ров, которые состоятся в буду	
щем году. Впрочем, считает
местное население, если бы
вакантным было не одно, а
ещё пять	шесть депутатских
кресел, это вряд ли бы замети	
ли все 7588 жителей, которые
сохраняют здешнюю пропис	
ку, но давно обитают в вахто	
вых посёлках на далёких севе	
рах. Не заметили бы потому,
что из всего депутатского 
корпуса лишь одна Татьяна
Шилова выполняет все обя	
занности народного избран	
ника: не только рассматривает
на пленарных заседаниях все
поступившие на обсуждение
документы, но и ставит ост	

рые вопросы перед исполни	
тельной властью, оказывает
помощь землякам, попавшим
в трудную жизненную ситуа	
цию. А таких людей с каждым
годом становится больше, не	
смотря на уверения руководи	
телей всех уровней, что растёт
благосостояние народа и ни	
как не падает рейтинг власти.

В посёлок Шолоховский се	
мья Шиловых переехала в
2015 году, благо стоимость жи	
лья здесь позволяла приобрес	
ти квартиры и для старшего
поколения, и для дочери с че	
тырьмя наследниками. На но	
вом месте Татьяна Борисовна
нашла себе занятие: включи	
лась в работу родительского
комитета школы, в которую
пошли старшие внуки. Актив	
ность её не осталась без вни	
мания педагогов, а также ме	
стных коммунистов. И в сле	
дующем году Шилову приня	
ли в партию, а в канун муни	
ципальной избирательной
кампании избрали секретарём
первичного отделения и вы	
двинули кандидатом в депута	
ты поселенческого Собрания.
В кандидатах числились
сплошь «единороссы» да «не	
зависимые» выдвиженцы. И
тех и других можно было на	
звать «назначенцами». Ново	
сёл Татьяна Борисовна не
признала местные традиции,
когда распределение мандатов
зависело исключительно от
местного начальства. Она не	
сколько раз обошла все квар	
тиры и дома третьего избира	
тельного округа, поговорила с
людьми, в результате стала де	
путатом. 

И показала своим новым
землякам, что значит быть
коммунистом и народным из	
бранником. Кабинет на пер	
вом этаже здания администра	
ции для депутатов, прежде пу	
стовавший, де	факто стал «ка	
бинетом Шиловой». Здесь она
принимала избирателей, гото	
вилась к пленарным заседани	
ям. Сюда шли жители посёл	
ка, кому требовалась помощь.
Вскоре специалисты админи	

страции и даже должностные
лица муниципальной власти,
выслушав «закрученную» ис	
торию посетителей, советова	
ли: вам нужно обратиться к
Татьяне Борисовне Шиловой.
Скажем, участковый уполно	
моченный, получив жалобу
старушки на соседку, разводил
руками: тут же нет никакой
доказательной базы. А депутат
Шилова доказательства нахо	
дила. Правда, для этого потре	
бовалось чуть ли не записы	
ваться в пинкертоны. Старуш	
ка эта перед госпитализацией
в больницу отдала на хранение
соседке свои сбережения — 90
тысяч рублей. А после лечения
деньги исчезли. Не допросы
проводила депутат, а погово	
рила по душам с «подозревае	
мой». И деньги нашлись. 

М НОГО СИЛ и време	
ни пришлось затра	
тить на помощь де	

тям	сиротам, определённым
после смерти родителей в дет	
ский дом и впоследствии усы	
новлённым. Квартира их за
несколько лет пришла в не	
годное состояние. Соседи хо	
тели сообщить об этом на	
следникам, ведь старшим ско	
ро исполнится 18 лет. Но как?

Ведь законом охраняется тай	
на их усыновления. Это пре	
пятствие не остановило депу	
тата. Через органы опеки, че	
рез прокуратуру, через власт	
ные структуры сумела она и
передать усыновлённым детям
весточку, и добиться ремонта
квартиры. В решении этой
проблемы можно найти следы
заинтересованности Татьяны
Борисовны, ведь она вместе с
мужем растит четверых вну	
ков, двух мальчиков и двух де	
вочек, также оставшихся си	
ротами. Её внуки ни в чём не
нуждаются, старший — уже
окончил техникум и пошёл
работать. И, вполне возмож	
но, она своих кровных внуков
ставила на место тех, незнако	
мых. Но руководствовалась
депутат Шилова только доб	
ротой и состараданием. В по	
ступке женщины нет никако	
го конфликта интересов. 

Как и в истории с помощью
уже немолодому человеку, от	
бывшему наказание в местах
не столь отдалённых и оказав	
шемуся в самом низу социаль	
ной лестницы. Таких людей в
народе зовут бомжами. Никто
из должностных лиц не обра	
щал на него внимания. Только
сердобольные женщины вы	

носили ему поесть, отдавали
подержанную одежду. Тут пол	
номочий у муниципального
депутата, как говорится, не
хватало. Другой бы на её месте
отступил, и никто бы не обви	
нил Шилову в бессердечнос	
ти. Но Татьяна Борисовна об	
ратилась за помощью к депу	
тату Государственной думы
Николаю Коломейцеву, был
сделан запрос в компетентные
органы. И человек, некогда
оступившийся, перестал быть
бомжом.

А ИСТОРИЯ ветерана
войны, 95	летней граж	
данки Украины Раисы

Александровны Шувар полу	
чила всероссийскую извест	
ность. Оказалась она на тер	
ритории нашей страны без па	
спорта. И не могла как бежен	
ка получить положенную пен	
сию. Депутат Шилова посыла	
ла запросы в Пенсионный
фонд, миграционную службу.
К делу подключился депутат
Госдумы (фракция КПРФ)
Сергей Шаргунов, история
прозвучала в новостных выпу	
сках. И ветеран войны полу	
чила российский паспорт.

За годы депутатства вставали
перед народным избранником

и обычные, повседневные во	
просы: об отсутствии автобус	
ной остановки и уплате за
пользование услугами ЖКХ, о
переселении из ветхого жилья
и спиливании опасных деревь	
ев, об обустройстве во дворе
детской площадки и уборке му	
сора. На все депутатские запро	
сы местная власть реагировала
своевременно, хотя чиновники
не переставали напоминать,
что бюджет поселения — не ре	
зиновый. Но посёлок Шоло	
ховский в донском регионе на	
ходится, можно сказать, на
особом положении. Построен
он был в начале пятидесятых
годов прошлого века, в новых
домах поселились горняки, а в
трёх шахтах, «Северной»,
«Южной» и «Восточной», нача	
лась добыча антрацита.

В строительстве посёлка
принимали участие 200 рабо	
чих из Болгарии, и первый клуб
был назван именем руководи	
теля Болгарской коммунисти	
ческой партии Георгия Димит	
рова, а на площади сооружён
его бюст. Между посёлком Шо	
лоховский и болгарским горо	
дом Тетевен Ловечской области
были установлены побратим	
ские связи. Старожилы часто
собираются вместе, вспоминают
о годах молодости, жизни при
Советской власти. И родилась
инициатива: обратиться к ру	
ководителям Компартии РФ и
Болгарской коммунистической
партии — Геннадию Зюганову
и Александру Паунову — с
предложением восстановить
побратимские связи. Эту идею
поддержали и Татьяна Шилова,
и первый секретарь райкома
КПРФ Алексей Понамарёв.
Они провели собрание сель	
чан, от их имени направили не	
обходимые документы и наде	
ются на положительное реше	
ние вопроса. Ностальгию по
прошедшим годам жители по	
сёлка ощущают очень остро,
ведь сейчас все три шахты за	
крыты и затоплены. Но идеи
социализма в душах людей вла	
сти изжить не удалось. Потому
и на выборах жители поддер	
живают кандидатов от КПРФ.

Н А САЙТЕ администра	
ции можно прочитать,
что жизнь в посёлке

начала возрождаться с 2010
года. Хотя в Шолоховском
нет практически ни одного
крупного предприятия и бюд	

жет поселения полностью до	
тационный, здесь построен
физкультурно	оздоровитель	
ный комплекс, на который
потрачено из федерального
бюджета 310 млн руб., из об	
ластного — 1 млрд 690 млн
руб. и 69 млн руб. внебюджет	
ных средств. А в день 60	ле	
тия посёлка, 24 августа 2013
года, состоялось освящение
храма Святого мученика Вик	
тора Никомидийского. По	
чётные духовные гости прове	
ли божественную литургию,
вручили губернатору Васи	
лию Голубеву, руководителю
попечительского совета, пат	
риаршьи награды. А среди
безработных «прихожан», не	
пригодных для вахтовых ра	
бот, распространилась не сов	
сем благая весть: теперь влас	
ти будут сравнивать страда	
ния безработных с терпением
великомучеников. 

Миллиарды и миллионы
бюджетных рублей, как и доб	
ровольные пожертвования
физических лиц, поступили
на стройки с благословения
губернатора Василия Голубе	
ва. Дело в том, что его детство
и юность прошли в Шолохов	
ском. На шахте он начал свою
трудовую деятельность. И с
2010 года, когда стал главой
региона, денежный дождь,
пусть и не такой, как из ми	
фического рога изобилия,
почти 10 лет проливается над
бывшим горняцким посёл	
ком. А вот в городе Шахты
трижды начиналась реконст	
рукция стадиона «Шахтёр», да
в процессе работ выделенные
из бюджетов деньги куда	то
исчезали. В Шолоховском
деньги хоть банально не раз	
воровывают. И только комму	
нисты открыто говорят об ис	
пытаниях, которые ждут мест	
ных жителей после того, как
добрый волшебник в голубом
вертолёте перестанет приле	
тать или присылать финансо	
вые подарки в посёлок, насе	
ление которого уже сократи	
лось с 14 тысяч человек до 7,5
тысячи. Ведь даже учащимся
местного техникума после вы	
пуска не гарантировано рабо	
чее место. 

Сейчас коммунисты Шо	
лоховского готовятся к муни	
ципальным выборам, кото	
рые состоятся в будущем го	
ду. Выросшая за три года пер	
вичка теперь уже в состоянии

выставить своих кандидатов
во всех избирательных окру	
гах и организовать контроль в
день голосования. Да и изби	
рателям легче будет уяснить
«кто есть кто». Местная
власть не может справиться
даже с проблемой бездомных
собак, которые рыскают по
красивому поселению и
представляют опасность для
одиноких прохожих.

Бывшие шахтёры имеют
опыт протестной борьбы. Так,
против оптимизации расходов
на содержание поселковой
больницы всколыхнулся весь
народ. Лечебное учреждение,
хотя и не полностью, удалось
отстоять. В «усечённой» боль	
нице были сохранены служба
скорой помощи, дневной ста	
ционар, отделение сестрин	
ского ухода на 50 койко	мест и
неврологическое отделение.
Правда, нет теперь своего род	
дома, а врачи узкой специали	
зации приезжают на дежурст	
ва лишь в определённые дни.

Жильё здесь не строится,
возведены по специальной
программе только дома для
детей	сирот и для переселен	
цев из аварийного фонда. Нет
в Шолоховском проблем с ра	
ботой дома культуры, школа
укомплектована специалиста	
ми, создан при школе отлич	
ный краеведческий музей. Не
разбиты дороги, может быть,
потому, что шахты уже почти
два десятилетия затоплены и
большегрузные автомобили
проходят стороной. Вот толь	
ко приехавшему в посёлок
корреспонденту первой встре	
тилась женщина преклонного
возраста, толкавшая перед со	
бой старую детскую коляску, в
которую она собирала бутыл	
ки и другую добычу из мусор	
ных ящиков. 

Навевали грустные мысли
терриконы закрытых шахт и
расписанный, как яичко к пас	
хальному дню, собор Святых
мучеников. Внушала опти	
мизм только уверенность Тать	
яны Шиловой в обязательной
победе правды над злом. Как
она утверждала ещё в школь	
ном выпускном реферате.

Алексей ХОРОШИЛОВ,
соб. корр. «Правды».

посёлок Шолоховский,
Белокалитвинский район,
Ростовская область.

Фото автора.

Татьяна Шилова родилась в Казахстане, в шах�
тёрском регионе. И при переезде четыре года на�
зад в Россию для места проживания выбрала посё�
лок Шолоховский Белокалитвинского района Рос�
товской области, поскольку окрестный ландшафт с
терриконами горных выработок показался до боли
знакомым. В шахте когда�то работал её отец, и она
поступила в горный техникум.

● Депутат Татьяна Шилова с внучкой Ангелиной.


